

## Vecinos de Tultitlán retiran nomenclatura de 4T en calles



Cambiaron los nombres de las calles de la colonia y de la colonia misma sin consultarles. CARLOS ZAID

CARLOS ZAID  
TULTITLÁN

Tras intentar pagar su predio y ser rechazados por el gobierno de Tultitlán, un grupo de vecinos de la colonia Fimesa I, II y III bloquearon momentáneamente la Vía López Portillo de donde fueron desalojados, y luego determinaron retirar la nomenclatura que hace referencia a los programas sociales de la colonia que el gobierno municipal renombró como "Cuarta Transformación".

"Quisimos pagar nuestro impuesto predial, sin embargo, la mayoría de vecinos de Fimesa fuimos rechazados por los cobradores con el argumento de que primero debíamos cambiar toda nuestra documentación personal y de la vivienda con la dirección de la 4T, lo que es absurdo", dijo Noe Rodríguez vecino afectado.

Destacó que ellos tienen más de 20 años viviendo en la colonia Fimesa, en sus tres secciones, además de La Sardana y su ampliación, ya que los ejidatarios se encarga-

ron de vender los lotes que hoy son ocupados por cientos de familias.

Al respecto, la maestra en Derecho Irlanda Fuentes Vázquez, informó que a los vecinos nunca se les consultó si querían que su colonia cambiara de nombre a Cuarta Transformación, "por lo que ellos están en su derecho de retirar las láminas de nomenclatura con nombres relacionados con los programas sociales del gobierno de México, ya que nadie se los consultó", explicó en entrevista.

La abogada de los colonos afectados refirió que hay más de 90 demandas penales en contra de funcionarios públicos de Tultitlán, ello debido a que con abuso de autoridad se presentaron a los predios e iniciaron el derribo de más de 45 viviendas, "sin una notificación previa, sin algún documento que respaldara dicha acción".

Para este jueves una comitiva de los afectados acudirá nuevamente a una mesa de diálogo con personal de gobierno con la finalidad de lograr nuevos acuerdos. ■

## Rechazan nombres de calles alusivos a la 4T

**PATRICIA VENEGAS**

Vecinos de la colonias Fimesa I, II y III, además de El Paraje, municipio de Tultitlán, retiraron de sus calles la nueva nomenclatura que el gobierno municipal renombró y que es alusiva a la 4T con nombres de programas sociales y frases asociadas con el anterior periodo del gobierno federal.

Los colonos de varias comunidades y fraccionamientos manifestaron su descontento porque no se les consultó sobre estos cambios, los posibles problemas y

costos adicionales que tendrán con la actualización de su documentación oficial.

En entrevista con **El Sol de Toluca**, la señora Lourdes, quien habita en esa zona desde hace más de 35 años, señaló que no están de acuerdo y que además nadie los tomó en cuenta para hacer el cambio de nombre a la colonia.

"No estamos de acuerdo en que quieran cambiarlo, nunca nos notificaron, con qué afán nos lo quieren cambiar, toda la colonia no está de acuerdo de que hagan esto", dijo.

Autoridades municipales informaron que la modificación de los nombres otorga-

ba identidad legal a las colonias afectadas.

Los habitantes consideran que esta nueva nomenclatura de calles es innecesaria y que no abona a las verdaderas necesidades que tienen las comunidades del municipio, como la mejora de servicios públicos e infraestructura vial.

Exigieron ser escuchados y pidieron que la presidenta municipal, Ana Castro, realice los cambios que hizo sin el consentimiento de los vecinos, por la importancia de la participación ciudadana en la toma de decisiones.

La ex presidenta municipal, María Elena García, en diciembre del 2024, a unos días de concluir su mandato, renombró la colonia "El Paraje" como "La Cuarta Transformación", y asignó nuevos nombres a varias calles como "Internet para Todos", "IMSS Bienestar" y "Becas Benito Juárez".

Algunos colonos retiraron las placas con



**Vecinos retiraron** la nomenclatura colocada por las autoridades municipales

los nuevos nombres de sus calles; a pesar de estas protestas, las autoridades municipales defendieron su estrategia afirmando que busca brindar identidad y certeza jurídica a los habitantes de la zona.

# Vecinos quitan placas de la 4T en calles de Tultitlán

**Edomex.** Argumentan que no pueden cumplir con el pago de agua y predio porque carecen de documentos oficiales

FERNANDO CRUZ  
TULTITLÁN

Enredos burocráticos colmaron a vecinos de Tultitlán, quienes exigieron regresar el nombre a sus colonias renombradas como Cuarta Transformación, por lo que retiraron las placas de calles que llevan frases célebres del anterior gobierno federal, como “Me canso ganzo” (sic), “Abrazos, no balazos” y “Reforma judicial”.

Pobladores de las antiguas comunidades El Paraje y Fimesa 1,2,3 (que el 18 de diciembre pasado fueron rebautizadas como “Cuarta Transformación” (para honrar el legado de Andrés Manuel López Obrador) denunciaron que en días recientes acudieron a las oficinas del ayuntamiento a pagar agua, predio y otros

---

## Policías se enfrentaron con inconformes, lo que dejó una mujer herida

servicios, pero los trabajadores les rechazaron el trámite, argumentando que tenían que cambiar sus documentos oficiales para realizar el trámite.

Desde que se dio a conocer el cambio de nombre hubo vecinos que manifestaron su rechazo debido a que no fueron consultados y comenzaron a sufrir burlas.

Pero los problemas para pagar servicios detonaron que se organizaran y ayer quitaran las placas de cada una de las calles.

Este hecho y las burlas por el cambio de calles provocó que se unieran y retiraran las placas metálicas.

Justo cuando las estaban quitando llegaron policías municipales armados con cascos, escudos y gases lacrimógenos y se desató un enfrentamiento que dejó a una mujer lesionada.

Al concluir la reyerta, los inconformes iniciaron un bloqueo a la avenida José López Portillo, el cual se extendió por dos horas, para exigir la destitución de los policías que los agredieron.

Autoridades municipales han asegurado que la nueva nomenclatura de las colonias ayudará a regularizar la situación legal de al menos 3 mil familias que habitan en terrenos irregulares. ■